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Ata de Nº012/2023, aos vinte e oito dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, no 
Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão Ordinária 
presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores: Alva 
Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, 
Glauber de Oliveira Lima, Ivano Pereira França, Marcos Martins Ferraz, Simone Lacerda 
Soares de Oliveira e Vanuza Freitas Lima. O senhor presidente solicitou que a secretária 
fizesse a chamada dos senhores vereadores constatando assim o Quórum Regimental e 
sob a presença Divina declarou aberta a sessão. Solicitou a leitura da Ordem do Dia: 
 
 

MOÇÃO DE PESAR Nº 02, DE 20 DE ABRIL DE 2023 – Votação  
 

REQUERENTE: Câmara Municipal 

DESTINATÁRIO: Família de João Apóstolo Evangelista Neto 

 

INDICAÇÃO Nº 08, DE 24 DE MARÇO DE 2023 

“Execução dos serviços de Pavimentação da Rua do Campo do Marimbo.” 

REQUERENTE: Simone Lacerda Soares de Oliveira 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

INDICAÇÃO Nº 10, DE 25 DE ABRIL DE 2023 
 

“Execução dos serviços de Construção de um vestiário com banheiro na Quadra 
Poliesportiva da Mumbuca.” 

REQUERENTE: Cleomar Prado Gusmão e Luduvico Pereira de Brito 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

INDICAÇÃO Nº 11, DE 25 DE ABRIL DE 2023 
 

“Execução dos serviços de Construção de um vestiário com banheiro na Quadra 
Poliesportiva da Água Verde.” 

REQUERENTE: Cleomar Prado Gusmão e Luduvico Pereira de Brito 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA  
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OFÍCIO CM Nº052-/2023, DE 27 DE ABRIL DE 2023. PREFEITURA MUNICIPAL PARA 
ENCAMINHAMENTO DA MENSAGEM Nº022-/2023 E DO POJETO DE LEI Nº04/2023 - 
somente leitura 
“Institui o Sistema Municipal de Cultura no Município de Cândido Sales e dá outras 
providências.” 
 
REQUERENTE: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA  
 

PARECER CONJUNTO DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E LEGISLAÇÃO E COMISSÃO 

DE ORÇAMENTO E FINANÇAS.  

Nº. 003/2023, EM 12/04/2023 - SEGUNDA VOTAÇÃO   

PROJETO DE LEI Nº 002/2023. 

AUTOR: Poder Executivo Municipal  

PARECER: Favorável, com apresentação de emendas. 

RELATOR AD HOC: GLAUBER DE OLIVEIRA LIMA  

RELATOR AD HOC: ALVA SUZANA FERRAZ DE ARAÚJO E FERRAZ   

EMENTA: “Institui o Programa de Refinanciamento de Dívidas Tributárias, Preços Públicos 

e Receitas Públicas Municipais – REFIS – com a finalidade de viabilizar condições 

excepcionais de regularização de débitos públicos e dá outras providências”. 

 

Passando para o Pequeno Expediente em Questao de Ordem Regimental o vereador 
Glauber Lima propôs aos demais vereadores a discussão da Moção de Pesar 02/2023 à 
família de João Apóstolo Evangelista Neto, esclarecendo que a discussão é no final da 
Sessão, mas baseado no art. 209 que toda deliberação deve ser homologada pelo 
plenário para que possa abrir a discussão já no pequeno expediente em virtude está 
presente a família e principalmente pela idade avançada da esposa e não ficar tanto 
tempo aguadando; o presidente colocou em votaçao o pedido sendo aprovado por todos; 
discutiram os vereadores Ivano França, Glauber Lima, Marcos Martins, Elias Neto, 
Cleomar Prado, Alva Suzana, Vanuza Freitas e Simplício Maria; em Questão de Ordem o 
vereador Glauber Lima disse que de acordo o art. 214 do Regimento diz que toda e 
qualquer Moção é votada em dois turnos, mas pediu que fosse votada em apenas um 
turno para que a família receba a homenagem; foi colocado o pedido em votação 
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aprovado por todos e complementando o vereador Ivano França pediu que assim que for 
votada convidar a família para receber logo em seguida e em tempos pediu que se fizesse 
um Requerimento para que fosse colocado o nome do senhor Joãozinho em uma rua, 
avenida ou praça em nome de toda a casa; foi aberta votação  nominal sendo aprovada 
por todos; o presidente pediu um minuto de silêncio e convidou a família para receber a 
homenagem. Passando para o Grande Expediente convidou para fazer o uso da palavra o 
vereador Elias Neto cumprimentando e saudando a todos se atentando ao dia 1º de maio 
em especial ao trabalhador rural que passa por inúmeras dificuldades, que precisamos 
lutar para que a vida do povo melhore para que possa fazer valer o voto de confiança do 
povo, aos trabalhadores da cidade que deixam suas casas e muitos quando voltam são 
roubados e assaltados nas ruas em busca de um futuro melhor, profissionais da educação 
agredidos, e precisa ser um dia de reflexão, pois através dos mesmos que a cidade, o 
estado e país se desenvolvem e precisam de reconhecimento e condições dignas de 
trabalho e renda; disse também que o legado que precisa ser deixado é a busca de 
condições melhores para o povo, sobretudo dos que mais precisam de políticas públicas 
para que não sejam explorados, mas precisam ser valorizados; disse também que não é o 
dinheiro que faz com que uma pessoa seja melhor ou pior, mas a capacidade de se 
colocar no lugar do outro; falou do PL 04 enviado que os jovens precisam estar inseridos 
na cultura do município que estão perdendo suas vidas pela criminalidade e drogas e falta 
de políticas públicas e enfatizou que é um projeto de grande relevância; falou também da 
segunda votação do PL do REFIS para beneficiar o povo; disse da satisfação de votar a 
Moção de Pesar para o pai do ex vereador Jaime Evangelista e enfatizou o grande 
político que o mesmo foi; disse mais uma vez da importância do político na vida das 
pessoas, principalmente dos mais carentes para que tenham uma vida melhor em todas 
as áreas falando do seu objetivo como vereador que é para o bem do povo. Em seguida 
fez o uso da palavra o vereador Ivano França cumprimentando e saudando a todos 
fazendo uma crítica ao poder público em relação a sistema de saúde do município na 
troca do secretário e na falta de oferta dos serviços, pedindo uma reflexão aos vereadores 
da base do prefeito para fazer visitas nos PSFs e hospital para ver as deficiências para 
que possam dar condições à saúde preventiva; disse que ao fazer uma visita a Vitoria da 
Conquista constatou uma fila de mais de cento e sessenta pessoas para realizarem 
quimioterapia, que não podem assistir de braços cruzados essa situação de nossa 
cidade sendo inaceitável; falou de um servidor público que está com sérios problemas 
de saúde; disse que ao percorrer o município foi unânime a reclamação pela falta de 
manutenção das estradas em especial ao distrito de Quaraçu; disse que o grupo de 
oposição, os Gabirabas juntamente com o deputado Claudio Cajado na segunda-feira 
entregaram ao município em especial aos produtores rurais uma retro escavadeira 
dando os méritos ao deputado e pediu também uma caçamba; pediu atenção aos 
servidores do quarenta de quem os representa que a Câmara está pronta para receber 
qualquer projeto que beneficia ao aumento de salário para a classe e não admite a 
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atribuição de falta pela administração pela livre manifestação dos servidores de 
reivindicarem seus direitos; em aparte o vereador Elias enalteceu o equipamento 
recebido das mãos do deputado Claudio Cajado; finalizou dizendo poder contar com seu 
apoio os servidores do quarenta, que o prefeito pode mandar a qualquer momento 
projetos para beneficiar a classe e que são livres para se manifestarem em qualquer via 
pública. A vereadora Alva Suzana passou a palavra. Em seguida fez o uso da palavra o 
vereador Marcos Martins cumprimentando e saudando a todos lamentando a morte de 
um jovem e uma senhora de Quaraçu estendendo os sentimentos às famílias; disse 
sentir-se realizado com parte do dever cumprido por estar nesta casa dizendo que há 
uma decadência e esquecimento do distrito de Quaraçu por parte do prefeito e que não 
calará sua voz e chamou o prefeito como do peixe podre, criticou alguns da assistência 
social quando disseram que o vereador só usa a tribuna para falar besteira, mas que 
não é besteira levar peixe podre para a mesa das pessoas onde esperam uma cesta 
básica descente e que deseja abrir uma investigação paralela para investigar o que 
aconteceu e o vereador que se preza dará o apoio para tal investigação porque é 
dinheiro público; falou da chuva como bênção para o município, porém trouxe alguns 
transtornos para Quaraçu deixando algumas ruas intransitáveis e que o prefeito não tem 
eficiência que só vai para as redes sociais se promover, onde teve o ano inteiro para 
patrolar as estradas e assim não o fez por irresponsabilidade, pediu aos vereadores da 
base do prefeito para interceder; com aparte o vereador Elias Neto disse que o errado é 
cobrado e na gestão passada muitos vereadores compactuavam com salários atrasados 
pedindo para que retirasse o seu nome dos comentários; o vereador Marcos Martins 
disse não incorporar a sua fala, pois é tão responsável quanto todos os vereadores da 
base e disse que na época da ex prefeita Lora Pontes tinha carros para saúde, remédios 
e todos os serviços que hoje não tem; com aparte o vereador Ivano disse que não 
podemos sobreviver só de salários em dia e que precisa de políticas públicas e todos os 
serviços necessários para um bom funcionamento do município; o vereador Marcos 
Concluiu dizendo da sua responsabilidade para com seu distrito, e que irá apresentar 
uma CEI para investigação do peixe estragado e todo vereador que representa o povo 
assinará. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Glauber Lima cumprimentado e 
saudando a todos externando a gratidão pelo seu aniversário e do companheiro Marcos 
Martins; agradeceu ao deputado Claudio Cajado pela entrega do equipamento retro 
escavadeira que atenderá a população campo e sede, solicitando outro equipamento 
sendo contemplado pelo mesmo; disse não ter dificuldade em aplaudir falando do 
Requerimento enviado a prefeitura pedindo a prorrogação do pagamento do IPTU e foi 
atendido; exaltou o dia 1º de maio do Trabalhador tanto da iniciativa privada como 
público parabenizando a todos, falando dos trabalhos da casa legislativa em favor dos 
trabalhadores citando a votação pelo rateio dos professores que não foi atendido, a 
votação do piso salarial dos mesmos pedindo que os sindicatos se pronunciassem; a 
votação do SIM, a votação do 14º dos agentes de saúde e que não foi publicado até a 
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presente data e que a câmara terá que promulgar se assim não acontecer nas próximas 
horas, criticou a infeliz fala do presidente do sindicato pedindo uma moção de repúdio 
para tal quando ele disse que os vereadores não atuam em favor dos trabalhadores 
sendo o contrário, pois os mesmos são amparados pelos vereadores e não pelo 
sindicato e que o seu presidente gosta de surfar na onda das administrações; falou da 
falta de organização da rodoviária onde alguns comerciantes estão construindo 
banheiros nos seus pontos e alguns são impedidos, citou também as desordens da 
cidade como ruas esburacadas, sujas, lâmpadas quebradas, falta de medicação dizendo 
que entra os recursos para tal, falta de exames e consultas, ultrassons e com troca de 
secretários de saúde precisa de autonomia para trabalhar; finalizou pedindo novamente 
a publicação do PL dos agentes de saúde e disse que o Presidente da República 
assinou para ser pago o piso salarial dos enfermeiros, mas o município até então não 
enviou para a câmara. Os vereadores Cleomar Prado e Vanuza Freitas passaram a 
palavra. Em seguida fez o uso da palavra a vereadora Simone Lacerda cumprimentando 
e saudando a todos pedindo apoio a todos na votação e aprovação da Indicação 
008/2023 de sua autoria da pavimentação da rua que liga o Marimbo ao Porto de Santa 
Cruz; disse que em relação peixe, o prefeito abriu uma investigação para identificar os 
responsáveis, que o prefeito não iria dar algo que ele soubesse que estivesse que não 
estaria em condições de uso, porém que há um responsável e que não é o prefeito e 
não foi feito o pagamento; disse também que não foi eleita para agradar vereador, mas 
precisa falar que as lâmpadas em Lagoa Grande são trocadas a cada trinta dias e pode 
colocar todas as datas; falou que tem uma pessoa responsável pela saúde preventiva 
do distrito e carro disponível para levar até Vitória da Conquista para fazer exames e 
precisa ser esclarecido e que Lagoa Grande e região realizaram 179 cirurgias letivas em 
Conquista, Poções e Salvador todas com carro para levar e buscar, que ela não iria na 
tribuna falar inverdades, precisa melhorar sim em toda Bahia e o povo conhece a 
política da cidade e esta para ser julgados no próximo ano; em aparte o vereador Elias 
Neto agradeceu a equipe de Edgar Costa por atender a solicitação da reposição das 
lâmpadas da rua Nova Conquista; em aparte o vereador Marcos Martins disse que pode 
provar através de vídeos de ruas intransitáveis em Quaraçu e parabenizou o esforço da 
vereadora; a vereadora disse que sempre vem com verdades na tribuna. O presidente 
passou a presidência para o vice Elias Neto para o convocar; o vereador Simplício Maria 
cumprimentou e saudou a todos dizendo que iniciou a sessão com uma ação muito 
importante que foi a Moção de Pesar do senhor Joãozinho enaltecendo o excelente 
exemplo deixado para o ex vereador, ex prefeito Jaime Evangelista; falou da perda do 
senhor Antoniel, popular Caboclo deixando as condolências e colocara uma Moção de 
Pesar. Falou das estradas do lado B que muita gente de má fé tenta derrubar sua 
pessoa, mas Deus está vendo o seu esforço, que ele sabe quanto custa cada peça de 
carro que quebra nas estradas; que muitos que falam de sua pessoa podem colocar o 
nome a julgamento popular que não passaram de vinte votos, mas o ano vindouro todos 
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reconhecerão o seu papel como vereador que se dedica para o povo, que ele cuida de 
vida humana, do bem estar do povo; agradeceu ao prefeito por mandar a máquina para 
patrolar as estradas através de sua cobrança, pois sua vontade seria a máquina estar lá 
todos os dias porque sabe o valor de uma peça de carro tendo o poder de vereador e 
não de prefeito; existem as cobranças e sabe que o município é grande, que mostrará 
ano que vem que trabalha pelo povo; disse reconhecer a deficiência na saúde e sabe 
que em todos os lugares está com problemas; parabenizou a todos que fazem parte da 
educação pelo dia 28 de abril enaltecendo a classe e parabenizou pelo dia 1º de maio, 
pelo dia do trabalhador, disse ficar feliz pela assinatura do presidente Lula pelo aumento 
do piso salarial dos enfermeiros e que está pronto para votar nessa casa esse projeto 
para o município; disse que será votado nessa sessão o PL referente do REFIS que 
será de grande satisfação e disse também que projetos referentes a aumento de 
salários dos servidores tanto situação quanto oposição nunca se negaram repudiando a 
fala infeliz do presidente do sindicato dos servidores públicos acusando os vereadores e 
disse que o mesmo nunca procurou a casa para falar de tal projetos e que só pode falar 
de sua pessoa no momento de falar não, mas até o momento não foi procurado e que é 
do lado do servidor; em aparte o vereador Ivano França disse que é a favor em qualquer 
projeto de aumento de salário, nunca se opôs; em aparte o vereador Marcos Martins 
disse que foi infeliz a fala do presidente do sindicato e falou da luta do vereador na 
cobrança por estradas melhores; o vereador Simplício disse que todos os projetos que 
chegarem nesta casa para beneficiar os servidores serão colocados e votados sabendo 
conhecer o caráter de cada vereador. Retomando a presidência Simplício Maria 
parabenizou os colegas Glauber e Marcos Martins pelo aniversário. Em Questão de 
Ordem o vereador Glauber Lima pediu a retirada das Indicações 10 e 11 de autoria dos 
vereadores Cleomar Prado e Luduvico visto que o vereador Luduvico não se encontra 
na sessão. Submeteu em discussão e votação a Indicação 08/2023 de autoria da 
vereadora Simone começando ser discutida pela mesma, Marcos Martins, Glauber Lima, 
Elias Neto, Ivano França, Cleomar Prado; o vereador Ivano pediu uma Questão de 
Ordem para que a assessoria jurídica da Câmara para poder disciplinar o município para 
que não deixe nenhuma empresa que ganhe licitação realizar uma obra sem estar 
fechada e abrir quando esta toda concluída. Submetendo em votação a Indicação 08 
sendo aprovada por todos. Submeteu em segunda discussão e votação o PL 002/2023, 
discutiram os vereadores Glauber Lima, Elias Neto, seguindo aprovado nominalmente por 
todos incorporando o voto do presidente e pediu que a secretária encaminhe para a 
prefeitura todas as aprovações. Não havendo mais nada a tratar o senhor presidente 
agradeceu aos servidores pelo apoio e encerrou a Sessão marcando a próxima para 
sexta-feira dia 05 de maio e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim 
Ailson Moura Santana que após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos 
presentes.     
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